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第２号 
令和５年４月１日発行 

令和５年１月１２日に新型コロナウイルス感染

症の影響で延期となっていた畝傍寮の視察

を全議員で行いました。 

視察の状況や要望活動など詳細につきまし

ては、本号 ４ページに詳しく掲載していま

す。 

奈良県立高等学校総合寄宿舎「畝傍寮」視察 
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会 期 ： 令和５年３月６～１０日 （５日間） 
 

令和５年３月議会定例会は３月６日に開会し、   

４条例、１計画、１１予算、２つの人事案件を承認議決

し、３月１０日に閉会しました。また、３月８日には予算

決算審査委員会、９日には総務・経済厚生合同委員

会、議会改革特別委員会が開かれました。 

 

 

 

 新規制定 天川村個人情報保護法施行条例 

 廃   止 天川村個人情報保護条例 

 一部改正 天川村国民健康保険条例 

 一部改正 弥山山小屋設置条例 
  
 

 

 策   定 辺地に係る公共的施設の総合整備計画の一部変更について 
 
 
 

 

 予   算 令和４年度天川村一般会計補正予算（第６号） 

 予   算 令和４年度天川村国民健康保険直診勘定特別会計補正予算（第３号） 

 予   算 令和４年度天川村介護保険特別会計補正予算（第２号） 

 予   算 令和５年度天川村一般会計予算 

 予   算 令和５年度天川村国民健康保険事業勘定特別会計予算 

 予   算 令和５年度天川村国民健康保険直診勘定特別会計予算 

 予   算 令和５年度天川村下水道事業特別会計予算 

 予   算 令和５年度天川村分収造林事業特別会計予算 

 予   算 令和５年度天川村介護保険特別会計予算 

 予   算 令和５年度天川村後期高齢者医療特別会計予算 

 予   算 令和５年度天川村簡易水道事業特別会計予算 

 

 

 

 同   意 天川村農業委員会の委員の任命につき同意を求めることについて 

 

 同   意 天川村副村長の選任につき同意を求めることについて 

令和５年３月 議会定例会 

議決案件 （予算） 

議決案件 （条例） 

議決案件 （計画） 

人事案件 

辺地計画に掲げる事業について

見直しを行うものです。 

国の法律改正に伴い、 個人情報の保護に関する規定

について条例制定するものです。 

出産育児一時金について見直すものです。 

弥山山小屋の小人使用料について見直すものです。 

令和４年度の一般会計補正予算

ほか２特別会計補正予算 

及び 

令和５年度一般会計予算のほか

７特別会計予算 

天川村副村長に 森田治秀氏 を選任することに同意がなされました。 

農業委員会委員 １０名（地区推薦他）を任命することについて同意がなされました。 
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 議事進行  委 員 長 水口大介 

 副委員長 堀井義信 
 

 ３月８日に開催された予算決算審査委員会では、 

令和 4 年度天川村一般会計補正予算のほか、特別 

会計補正予算、及び令和５年度天川村一般会計、特

別会計予算についての審査が行われました。 

 令和５年度一般会計予算は２８億 1,700 万円で、前年比約 30％増の積極型予算であり、経常

経費のほか、森林地籍調査費、新貯木場整備事業、旧天川西小学校体育館耐震事業、洞川温泉ビジ

ターセンター整備事業費、道路改良事業などを計上しています。また、村独自の子ども子育て支援

対策として、幼小中の給食費完全無償化や出産祝い金（第３子以降）、入学・卒業祝い金などの費用

についても盛り込まれています。 

 

 

 
 

 議事進行  総 務 委 員 長 小屋敏巳 

 経済厚生委員長 玉井賢司 
 

 ３月９日に開催された総務・経済厚生合同委員会

では、天川村個人情報保護法施行条例の制定のほか

３条例と辺地計画の一部変更について審議が行われ

ました。 

 条例については、国の法律改正に伴う条例の見直しなどが主な内容であり、弥山山小屋設置条例

は実態に即し使用料の見直しを行うものでありました。また、辺地計画については、ふるさとセンタ

ーつどい整備事業、小規模水道施設整備事業などを新たに計画に追加するものでありました。 
 

 

 

 議事進行  委 員 長 小屋敏巳 
 

 ３月９日、合同委員会に引き続き開催された議会改革特別委員会では「議員のなり手不足の解消」

というテーマで協議を行いました。 

 議論では、なり手不足の解消のためには、幅広い世代に村政に興味をもってもらい、若者や女性、

どのような職業であっても政治へ参画しやすい議会づくりが必要である、議会での協議の様子を

広く知っていただけるようにする、などの意見が出され、今後も継続して協議していくこととしまし

た。 

予算決算審査委員会 

総務・経済厚生合同委員会 

議会改革特別委員会 
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高市早苗 衆議院議員 国政報告会 

銭谷議長・今西勉副議長・堀井議員・水口議員 

 ２月５日、奈良市なら百年会館において、高市早苗

衆議院議員による国政報告会が行われました。本

村からは、銭谷議長ほか３名の議員が出席し、国政

事情全般にわたる説明を受けました。 

 

 

片山さつき参議院議員 政経時局懇談会 

銭谷議長・今西勉副議長・玉井議員 

堀井議員・小屋議員・水口議員 

３月１２日、橿原市 THE KASHIHARA において、

片山さつき参議院議員による懇談会が行われまし

た。本村からは、銭谷議長ほか５名の議員が出席し

ました。 

 

 

奈良県町村議会議長会 全議員研修会 

全 議 員 

１月１２日、斑鳩町いかるがホールにおいて、奈良

県町村議会議長会主催による全議員研修会が実施

されました。本村からは全議員が参加し、講師の 

山岸久朗弁護士による「最近の時事・暮らしの問題」

という テーマ の

話を聞かせてい

ただきました。 

 

 

山添村議会行政視察・意見交換会 

天川村トラフグ試験養殖施設等の視察 

全 議 員 

２月２５日、山添村議会による行政視察研修会が

天川村で実施されました。山添村の吉矢議長を始

め５名が来村され、天川村トラフグ試験養殖施設、

バイオマス生産施設、夏イチゴ試験栽培施設を視察

していただき、銭谷議長、今西勉副議長や担当課職

員から説明を行いました。その後、天川村全議員と

の意見交換会が行われ、村づくりについて活発な議

論が交わされました。 

 

 

福島県新地町議会行政視察 

銭谷議長 

 １月２３日、福島県新地町議会 産業厚生委員会の

委員７名がトラフグ試験養殖施設の視察に来られま

した。銭谷議長や担当課職員から、養殖事業の状況

について説明を行いました。 

議員活動 

議 員 研 修 

3



奈良県南部東部地域振興コンソーシアム 

全 議 員 

 ２月１３日、大淀町あらかしホールにおいて奈良県

南部東部地域振興コンソーシアムのキックオフ会議

が行われました。本村

からは全議員が出席

し、主催者である荒井

奈良県知事からこれか

らの南部東部振興に向

けての各種分野におけ

る活性化対策について

説明を受けました。 

 

 

高等学校総合寄宿舎「畝傍寮」の視察 

全 議 員 

 １月１２日、教育長に同行いただき、全議員により、

橿原市にある奈良県立高等学校総合寄宿舎「畝傍

寮」の視察を行いました。 

畝傍寮は、建築から 45 年が経過しており、全体

的に古く間取り

も狭く、浴室ボ

イラーや空調設

備も故障が相次

ぎ修理にも時間

がかかるとのこ

とでした。視察

の状況について

は、村長にも報

告させていただ

いたところ、村

から県に対して

早急な対応を要

望していくこと

となりました。 

また、香久山寮についても設備の不具合が生じ

ていることから、あわせて改善を要望していくこと

としました。 

奈良県町村議会議長会 県外研修 

銭谷議長 

１月１９日～２０日、奈良県町村議会議長会の県

外行政視察研修が実施され、天川村から銭谷議長

が参加しました。 

視察先の和歌

山県日高川町は

移住・定住促進に

よる地域活性化

に積極的に取り

組まれており、地

域おこし協力隊

と町職員が協力

して空き家対策

に取り組まれて

いました。 

 

 

奈良県町村議会議長会 定期総会 

銭谷議長 

３月２２日、橿原市 奈良県市町村会館において、

奈良県町村議会議長会 定期総会が開催され、銭谷

議長が出席しま

した。総会では、

令和４年度の事

業決算や令和５

年度予算につい

て議決がなされ

ました。 
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月例出納監査 

堀井議員 

１月２０日、２月２１日、３月２０日の各日、天川村

役場会議室にて月例監査が行われました。 

各 支 出 が 適

切であるか、添

付 書 類 の 根 拠

は正確かといっ

た点に着眼を置

き 監 査 が 行 わ

れました。 

 

令和５年天川村消防団出初式 
全 議 員 

１月８日、天川村山村開発センターにて、令和５年

天川村消防団出初式が開催されました。 

全 議 員 が 出

席し、議会を代

表して銭谷議長

から祝辞を述べ

させていただき

ました。 

 

令和５年吉野支部連合出初式 

銭谷議長 

１月１５日、旧天川中学校において、令和５年奈良

県消防協会 吉野支部連合出初式が挙行され、来賓

として招待を受けた銭谷議長が出席しました。 

式典には、吉

野郡内の消防団

員約 200 人が

集結し、安心安

全のため一致団

結することを誓

いました。 

 

天川小中学校 卒業式 

全 議 員 

３月１５日、天川小中学校にて卒業式が挙行され、

来賓として全議員が招待を受け出席しました。 

卒業される１０名の輝かしい未来に期待します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

天川幼稚園 卒園式 

銭谷議長・今西勉副議長 

３月１７日、天川幼稚園において卒園式が行われ、

来賓として招待を受けた銭谷議長、今西副議長が

出席しました。

今 年 は ３ 名 の

園児が卒園さ

れました。ご卒

園 お め で と う

ございます。 

 
 
 

天川保育園 卒園式 

今西勉副議長 

3 月２３日、天川保育所において卒園式が行われ、

招待を受けた今西勉副議長が出席しました。今年は、

１０名の園児が卒園されました。 

ご卒園おめ

でとうござい

ます。 

議員活動 

行政委員会・村内行事など 
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天川村介護保険運営協議会 

今西勉副議長・小屋議員・今西行雄議員 

１月３０日、天川村役場会議室において介護保険

運営協議会が行われ今西勉副議長、今西行雄議員

が出席しました。 

会議では、令和３年度の介護サービス給付費決算

状況、令和４年度の介護サービスの状況などについ

て担当者から説明がありました。 

 

 

天川村国民健康保険運営協議会 
今西勉副議長・小屋議員・今西行雄議員 

２月 27 日、天川村役場会議室において国保運営

協議会が行われ小屋議員が出席しました。 

会議では、天川村における国民健康保険の給付

の状況や今後の展望について担当者から説明があ

りました。 

 

 

天川村地域自立支援協議会 

小屋議員、水口議員 

３月１６日、ほほえみポート天川において、天川村

地域自立支援協議会が行われ、小屋議員、水口議員

が出席しました。 

会議では、障害がある方への相談支援にかかる

令和４年度の事業報告があり、その後に行われた勉

強会では各種ある障害福祉サービスについての 

説明を受けました。 

天川村社会福祉協議会 理事会 

今西行雄議員 

３月２０日、ほほえみポート天川において、天川村

社会福祉協議会理事会が開催され、今西行雄議員

が出席しました。 

会議では、令和５年度事業計画や予算についての

協議が行われました。 

 

 

天川村社会福祉協議会 評議委員会 

水口議員 

３月２７日、ほほえみポート天川において、天川村

社会福祉協議会評議委員会が行われ、評議委員を

務める水口議員が出席しました。 

会議では、令和５年度事業計画や予算についての

協議が行われました。 
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南和広域衛生組合議会 月例監査 

堀井議員 

 ２月２８日大淀町南和広域美化センターにおいて、

南和広域衛生組合の月例監査が行われ、監査役を

務める堀井議員が出席しました。 

監査では、令和４年８月から令和５年１月の収入・

支出が適正に行われているか、根拠書類が適切に

保管されているかについての確認を行いました。 

 

 

南和広域衛生組合 第１回定例会 

堀井議員 

２月２２日大淀町南和広域美化センターにおいて、

南和広域衛生組合議会 第１回定例会が開催され、

堀井議員が出席しました。 

定例会では、令和４年度補正予算、令和５年度予

算などについて議決されました。 

 

 

南和広域医療企業団 第１回定例会 

銭谷議長 

３月２日、南奈良総合医療センターにて、南和広

域医療企業団議会 第１回定例会が開催され、銭谷

議長が出席しました。 

定例会では、南

和広域医療企業

団にかかる令和５

年度当初予算な

どについて議決

がなされました。 

 

 

 

奈良県広域消防組合 第１回定例会 

玉井議員 

２月２４日、橿原市にて、奈良県広域消防組合議

会第１回定例会が開催され、玉井議員が出席しまし

た。 

定例会では 

奈良県広域消

防組合の令和

５年度当初予

算などが議決

されました。 

 

 

さくら広域環境衛生組合 第１回定例会 

今西勉副議長・今西行雄議員 

２月２８日、大淀町役場にて、さくら広域環境衛生

組合議会第１回定例会が開催され、本村議会から 

今西勉副議長と今西行雄議員が出席しました。 

定例会では、令和５年１０月から稼働する新焼却

場の名称を「さくら美化センター」と定める条例の

ほか、手数料徴収条例、個人情報保護条例、及び新

年度予算について議決がなされました。 

議員活動 

組 合 議 員  と は ？ 
 

一部事務組合とは複数の市町村が行政サービス

の一部を共同で行う行政機関ですが、その組合

議員は議長の指名により、次の議員が務めてい

ます。 
 

○ 奈良県広域消防組合 

   玉井賢司 議員 

○ 南和広域衛生組合 

   堀井義信 議員 

○ さくら広域環境衛生組合 

   今西 勉 副議長、今西行雄 議員 

○ 南和広域医療企業団（公営企業） 

   銭谷春樹 議長 

議員活動 

一部事務組合 
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「議員通信」は、本号からスタートする新コーナーです。 

このコーナーでは、各議員が議会の公務、あるいは公務以外のさまざまな 

活動や村づくりについての方向性・考え方などについて自由に書かせていた

だいております。ぜひ、ご一読いただければ幸いです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

 

私は天川村でスポーツ推進委員の委員長をして

います。去る２月は西部地区のサロンに招かれ、 

囲碁ボール、投輪などの軽スポーツで楽しんで 

いただきました。 

また、３月４日に橿原運動公園において奈良県

市町村対抗子供駅伝大会が開催されましたが、 

天川小中学校から５・６年生の子供たち１０人  

（うち選手８人）が参加しました。正月明けの１月か

ら雨の日も一生懸命練習をして３６チーム中２８

位、村の部では４位、吉野郡では３位という素晴ら

しい成績を納めました。すごく感動を受けました。

子供たちに大きな拍手を送っていただきたいと

思います。 

議員通信 

 

 
 

スポーツ推進委員の活動 
 

 

  

１番 小屋敏巳 議員 

議 員 通 信 

奈良県市町村対抗子供駅伝大会 
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 ３０年以内には発生すると言われている南海トラフ大

地震、災害は予告なしに襲ってきます。 

１２年前の紀伊半島大水害で天川村も大変な被害が

でました。水没した家屋、道路の寸断で孤立した集落、

電気等のインフラが破壊され不自由な生活を余儀なく

されました。東西に長い天川村の道路は一部が寸断さ

れると孤立状態になり、生活再建にも長い日数がかか

ります。食料品の備蓄や毛布等も避難所には配備され

ています。電気も発電機が装備されています。しかし、

長期間の停電の場合は燃料の補給もままならないこ

ともあろうかと思います。避難所にソーラー発電をつ

け蓄電する方法も探っています。他にも良い方法があ

れば皆さんと一緒に考えていきたいと思います。 

 また、普段からの備えは充分すぎるほどやっておく

必要があります。何か事があったときの安否確認や連

絡先の確認、隣近所とも申し合わせておくようにお願

いします。そして避難するときには普段服用している

薬は絶対忘れないように。何事もなく平穏な生活が送

れますよう願っています。 

 

 

議員通信 

 

 
 

災害への備え 
 

 

  

５番 今西行雄 議員 

防 災 備 蓄 品 

平成２３年紀伊半島大水害 当時の様子 

ほほえみポート天川 防災備蓄倉庫 
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 霜村先生ご夫婦のお誘いで「サロンつどい」のスタッフに入れていただきました。 

 西部地区の高齢者のレクリエーションのお手伝いをさせて頂いています。今まで、会話をしたこと

のない方と交流があり、楽しい時間を過ごし、皆様が元気をもらう。 これからもお手伝いをさせて

頂きたいと思っています。 

また、今入ってい

ない方もこれから

どんどん入って、 

楽しい時間を皆で

過ごそうではあり

ませんか。お待ちし

ております。 

 

 

 

 

 

 

 地方分権一括法は、地方自治体の自由度を拡大し、自主性や自律性を高めるため２０１８年に施行

されました。これにより、地方自治体は地域の実情に沿った行政を行うことができるようになりま

した。一方で、各自治体においては責任も重くな

り、地方の自主性、自律性を高めていくためには、

今後、ますます知事や村長といった首長の手腕や

議会の能力が問われるようになります。住民に一

番身近な私たち村議会の責任も当然重くなって

きていると感じています。この度の統一地方選に

おいても、私たちの真のリーダーに相応しい人を

選びたいものです。 

議員通信 

 

 
 

地方分権改革 
 

 

  

３番 今西 勉 副議長 

議員通信 

 

 
 

サロンつどい 
 

 

  

６番 玉井賢司 議員 

「サロンつどい」の様子 

地方分権改革 （出典：総務省） 
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 今回は、ダム堆積土砂対策特別委員会での活動報告をいたします。 

 本委員会は、村にある２つのダムに堆積する土砂について、行政、議会、関西電力が協議する場で

あります。特に、川迫ダムにおきましては、数十万立米、数百万立米ともいわれる土砂が堆積してお

ります。川迫ダム下流には、村の景勝地のみたらい渓谷があり、河川に沿って人々の生活がござい

ます。これらを守っていくために今後も、撤去、搬出を進めていく協議を行って参ります。 

 私は、この堆積土砂の原因、起点となっている神童子谷支流、布引谷、聖宝谷の山腹崩壊に今一

度目を向けるべく、令和４年９月、ドローン調査、撮影を行いました。これらの活動から資料を作成

し、同年１０月２７日のダム堆積土砂対策特別委員会で資料を用いて現状の説明をさせていただき

ました。聖宝谷、布引谷は尾根にまで達する崩壊がみられ、治山工事で作られた砂防えん堤数十基

は土砂によって埋まり、機能を果たすことのできない状況でありました。 

 近年、地球温暖化による異常気象や数十年、数百年に一度といわれる大雨が降ったとき、大量の

土砂が流出することは免れません。委員会説明後には、以前よりこの問題を危惧しておられた車谷

村長も重く受け止めて頂き、４日後の令和４年１０月３１日に開かれた全国治水砂防協会 近畿支部

長会議において、国土交通省 水管理国土保全局 砂防部長の三上幸三氏に対し、資料により現状

を説明し、砂防えん堤などのハード対策の実施を強く要望して頂きました。そして、１２月２２日には、

奈良県砂防災害対策課 伊藤次長が布引谷、聖宝谷の現状視察をされ、今後は奈良県農林部にも

要望をしていただくとのことでありました。 

 弱い箇所が崩れ、谷となり、川になって海へと至る自然の営みではありますが、そこに人工物がで

き、村民、人々が生活をする以上、放っておくことのできない問題であります。天川村の３つの国の

うちの１つである「川の国」を、子々孫々まで受け継いでいくためにも、天川村が抱えるたくさんの

課題の一つとして今後も取り組んで参ります。 

 

議員通信 

 

 
 

布引谷・聖宝谷の現状 
 

 

  

２番 水口大介 議員 

聖宝谷崩壊地（ドローンによる撮影） 要 望 書 
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 今年１月に奈良県町村議会議長会の研修があり、移住定住促進及び空き家対策について県外  

行政視察をして参りました。そのなかで、本村でも取り入れたらよいと思う取り組みについて報告

したいと思います。 

 まず、和歌山県日高川町の取り組みですが、地域

おこし協力隊で３年間務めた後、そのまま定住を 

決めた人を集落支援員として移住定住促進の専門

のポジションに就いてもらい、移住者目線で町の

魅力について移住を考えている人に発信してもら

い、空き家探しや確保などのお手伝いをされてい

るとのことです。私は、地方創生、地域づくりは  

人づくりからだと思っています。地域おこし協力隊

から集落支援員として、空き家対策に関わること

について移住経験を活かして専門員としてやって

もらってはどうでしょうか。二拠点移住でも構わな

いので、関係人口や交流人口を増やしていくこと

が、いずれ定住につながると思っています。空き家

バンクには限界がありますし、移住を促進するには

住宅が必要であり、拠点住宅を建設することを  

推進すべきと考えます。そして、空き家コンシェル

ジュに任せておくだけではなく、行政が専門員を

置いて、直接窓口として関わることがベストである

と思います。 

また、移住を促進するには仕事があることも  

大切です。山形県小国町（今年度に視察予定）は 

マルチワークというやり方で移住者を増やしてい

ると聞きます。それは事業協同組合を立ち上げ 

社員として雇用し、ひとつの職に就くのではなく、

一年を通してその時にニーズのある仕事をやって

もらいます（マルチワーク）。この方法なら年中仕事

があり、社員であるため安定した収入があるため

移住定住を促進していく上で良い施策であると 

思われます。 

このように全国的な成功事例を参考にして、  

本村に相応しい施策を構築していくべきだと考え

ます。 

 

議員通信 

 

 
 

移住定住の推進・マルチワーク 
 

 

  

４番 銭谷春樹 議長 

マルチワークについて（出典：総務省） 

奈良県町村議会議長会研修会（日高川町） 
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 天川村交通安全協会の活動について紹介させ

いてただきます。 

私は、平成２２年から天川村交通安全協会役員

となり、平成２２年から会長を務めさせていただ

いております。 

 令和４年度においてはコロナ禍の影響があるな

か、春・秋の交通安全週間では、川合交差点にお

ける街頭指導のほか、奈良県民大会や吉野路  

交通安全運動などへ参加しました。 

また、日々の活動では天川村交通安全協会員

や吉野警察署と協力し、通学路点検やカーブミラ

ー清掃・点検のほか、点検結果や地域の要望に 

応 じ 交 通 安 全 看 板 の 設 置 な ど も 実 施 し 、    

「交通事故のない安全な天川路」をめざし活動  

しています。 

議員通信 

 

 
 

天川村交通安全協会の活動 
 

 

  

７番 堀井義信 議員 

交通安全看板の設置（川合） 

通学時における街頭啓発活動 
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このコーナーでは議会に関するさまざまな疑問

についてわかりやすく解説していきます。 

今回は、議員の寄付等の禁止について取り上げ

たいと思います。 

 
 

議員の寄付の禁止 

議員は、どのような名義であっても、選挙区内の人に対して寄付をすることが禁止されています。

議員以外の人（家族など）が議員名義の寄付をすることも、一定の例外を除き、罰則をもって禁止

されています。 

 

議員に対する寄付の要求の禁止 
議員は寄付をすることが禁止されていますので、議員に対して寄付を出すように勧誘したり、要求

することも禁止されています。会費を伴う会合の案内をされる場合は、案内文に会費を明記するこ

とが必要です。 

 

議員が関係する会社等の寄付の禁止 
議員が役職員または構成員である会社や団体は、どのような名義であっても選挙区内の人に対し

て、議員の氏名を表示したり、氏名が推測されるような方法で寄付をすることはできません。 

（政党に対する寄付は除く） 

 

後援団体の寄付の禁止 
議員の後援団体が行う寄付についても、議員と同様にどのような名義であっても、選挙区内の人に

対して寄付をすることが禁止されています。 

 

このように、公職選挙法では公平な政治活動・選挙運動のために、議員が行う寄付について、一定

の例外を除き厳しく禁止しており、また、有権者が議員に対して寄付を求めることについても同様

に禁止しています。 

議員通信 

 
 

 

 
 

 
 

寄付にあたる行為（禁止） 

・お中元、お歳暮、お祭りのときの寄付 

・入学祝、結婚祝、餞別 

・葬式の花輪、供花、病気見舞い 

・落成式や開店祝の花輪を贈ること 

・スポーツ大会や行事などに金品、飲食物を差し

入れること 

・市町村や福祉施設に対する寄付をすること 
 

寄付にあたらない行為 

・答礼のため議員本人が自筆で書いた挨拶状 

・議員本人が自ら出席する結婚披露宴の祝儀 

・議員本人が自ら出席する葬儀や通夜における

香典 

・会費制の会合や行事の際の会費 

（ただし、これらは社会通念上妥当とされる範囲

のものに限る） 
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次回の議会だよりは、令和５年７月１日の発行予定です。 

議会だよりに対するご意見・ご感想・ご要望がございましたら、議会事務局

までご連絡いただければ幸いです。 

２月２５日 山添村議会行政視察研修 

発行：天川村議会 編集：天川村議会事務局 
 

〒638-0392 吉野郡天川村大字沢谷 60 番地 
電話：0747-63-0321 FAX：074-63-0329 
メール：gikai@vill.tenkawa.lg.jp 

次回の議会定例会は６月上旬に開催される予定であり、

本会議、委員会（総務・経済厚生・予算決算審査委員会）

は傍聴することができます。 

詳しい日程につきましては、無線放送などでお知らせい

たします。事前申込みは不要です。 

mailto:gikai@vill.tenkawa.lg.jp

